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欢迎扫描二维码下载江
西新闻客户端，进入“党报帮你
办”频道，反映你遇到的问题，
我们将及时帮你问、帮你办。

JIANGXI DAILY 2021年 11月 12日 星期五

■ 责任编辑 单 丹民 生

一吐为快一吐为快

上个周末，EDG火了。这支来自中国赛区的电子竞技战
队，在英雄联盟S11全球总决赛中战胜了韩国DK战队，一举捧
起冠军奖杯。这场赛事，是所有英雄联盟赛事中最高荣誉、最
高含金量、最高竞技水平、最高知名度的比赛。一时间，笔者打
开微信朋友圈、抖音等网络平台，均被EDG刷屏了。

就在年轻人沉浸在狂欢中时，笔者也听到了身边朋友不
一样的声音。“电子竞技就是打游戏”“电子竞技只是不入流的
行业”……说这些话的人，基本对网络游戏鲜有接触，或者完
全不懂。不难看出，尽管经过多年发展，但仍有许多人对电子
竞技持有偏见。说得再透彻一点，他们对新事物的接受速度
太慢了。

电子竞技是什么？是指电子游戏比赛达到竞技层面的体
育项目，是利用电子设备作为运动器械进行的人与人之间的智
力体力结合的比拼。对于职业电子竞技从业者来说，其思维、
反应、四肢协调能力和体力要求甚为严格。

对电子竞技有偏见，大多是因为其认识还停留在早年的网
吧打游戏阶段。殊不知，随着互联网的快速发展，与年轻人精
神和生活更加契合的电竞行业，正在得到越来越高的社会认
可。早在2003年，国家体育总局就将电子竞技列为第99个正
式体育竞赛项目。2022年杭州亚运会，电子竞技也将作为正式
项目，产生8枚金牌。正因如此，电子竞技也赋予了从业者越来
越高的收入和知名度。

与电子竞技类似，当下站在网络风口上的直播、VR、区块
链，以及刚刚走进人们视野的“元宇宙”，都是新兴热门行业，其
从业者或多或少承受着社会上一些异样的眼光。然而，对于这
些“吃螃蟹”的人，我们更应该看到他们身上勇于挑战、敢于创
新的闪光点，总结他们成功的经验，才能让自己更好适应多元
化社会发展的需要。

用多元化眼光看待新行业
陈 璋
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消防通道被占 多部门整治
本报记者 徐黎明

近日，南昌市青山湖区京东镇不少居民向江西新闻客户端

“党报帮你办”频道反映，在医药谷与鹿鼎家居中间的消防通

道，不少车主停放车辆，影响通行，希望有关部门进行整顿。

随后，青山湖区应急管理局、京东镇政府、交警、消防救

援等部门联合对居民反映的道路连夜进行了巡查、整改。检

查发现，多辆私家车违停占用消防应急通道，车内无驾驶人

员。通过派出所和交警部门联系车主到场，对驾驶人员现场

警告教育以及普及消防车通道知识后劝导驶离；对不及时移

车的违停车辆在拍照取证后，由交警部门根据相关条例开具

违停告知单。

我为群众办我为群众办实实事事

邮箱：156719915@qq.com
电话：13767969000

本报记者 邹晓华

“以前这个路口是可以通行的，自从

去年洪都大道地面施工以来，路口就被护

栏拦住，对向车道的车辆只能直行不能转

弯。从洪都南大道左转进入墅溪路或墅

溪路左转进入洪都南大道的车辆都不能

在路口转弯，只能到前方路口左转掉头。”

读者张先生表示，现在已经不施工了，为

何护栏还不撤走？

对此，负责该辖区的青云谱交警大队

相关负责人表示，“洪都南大道墅溪路口

因洪都高架地面层施工的原因，施工单位

于 2020 年 5 月至今一直封闭该路口，并取

消信号灯，东西方向要行至前方掉头。由

于该路口工程属于洪都高架整体施工路

段，整体施工尚未完工，交通设施未移交，

所以护栏一直没有撤走。”

这名负责人说，大队也收到了群众反

映，7 月份大队督促施工单位开通路口，并

完善设施尽早移交，但由于工程进度、结

算及周边设施未完全到位等原因，路口一

直未开放。“我们会向市局汇报，督促施工

方尽快完善设施，尽快开放路口。”

11 月 10 日，青云谱交警大队相关负

责人告诉记者，经过紧张施工，施工单位

已经在北向南的辅道安装了临时辅助信

号灯，在完善东侧左转弯箭头后，该路口

已经正式开通。“目前路口标志标线也进

行了部分施划，会督促施工单位尽快收

尾，大队也会加派人手在该路口维持交通

秩序，让群众出行安全便捷。”

洪都南大道墅溪路口被护栏拦住 群众出行不便

因施工封闭的路口已开通

人车混行存在安全隐患

11 月 9 日 17 时 40 分，记者来到丰和

北大道锦江路口，附近居民较多，除了有

凤凰家园、凤凰城、绿地外滩公馆等诸多

小区外，还有江西师大附中滨江校区。记

者在现场发现，10 分钟之内有百余辆机动

车经过环岛，其中有十余辆大客车与大货

车，而行人与电动自行车就与这些机动车

一起混行通过。

附近居民熊先生说，他每天都要开车

途经环岛，出行高峰期，环岛 4 个方向的

车流量都比较大，车辆行驶到此没有信号

灯的约束，容易发生拥堵和剐蹭。“更重要

的是，环岛还是师大附中滨江校区学生每

天上学的必经之路，希望有关部门能尽快

对环岛进行改造，并且加装交通信号灯，

消除安全隐患。”熊先生说。

环岛不再适合城市发展

据 了 解 ，南 昌 早 在 20 世 纪 七 八 十

年 代 ，在 部 分 主 干 道 建 了 环 岛 。 这 些

环 岛 不 仅 能 疏 导 交 通 ，经 过 绿 化 与 装

饰 ，还 是 城 市 道 路 与 景 点 的 完 美 结

合 ，并 成 为 南 昌 街 头 的 地 标 ，如 顺 化

门 立 交 桥 、火 炬 大 街 环 岛 、南 昌 大 桥

东 桥 头 的 环 岛 等 ，一 度 为 英 雄 城 增 色

不 少 。

不 过 ，随 着 南 昌 市 汽 车 保 有 量 的 增

加 和 城 区 不 断“ 长 胖 ”，一 些 道 路 车 流

量 增 加 ，这 些 环 岛 不 再 适 合 城 市 发 展 ，

纷 纷“ 下 岗 ”。 从 2005 年 青 山 南 路 口 转

盘的拆除，到南昌大桥东桥头环岛的拆

除 ，再 到 2011 年 、2012 年 火 炬 大 街 环 岛

和 顺 化 门 立 交 的 拆 除 ，环 岛“ 下 岗 ”不

再是新鲜事。

对 此 ，绿 地 外 滩 公 馆 业 主 周 女 士 有

着 深 切 体 会 ，她 告 诉 记 者 ，10 年 前 ，这

一 带 是 城 郊 ，地 理 位 置 相 对 有 点 偏 ，那

时 车 流 、人 流 都 不 大 。 这 个 环 岛 很 大 ，

绿 化 也 做 得 好 ，确 实 给 人 带 来 视 觉 享

受。但是随着地铁一号线开通、通往昌

北 机 场 的 金 山 大 道 修 通 ，加 上 省 图 书

馆 、省 博 物 馆 、省 科 技 馆 的 相 继 开 放 ，

还有南昌社保中心、省人民医院搬迁至

此 ，小 区 入 住 率 越 来 越 高 ，人 气 也 越 来

越旺，这个环岛的设置与城市发展已显

得不合时宜。

改造要多个部门协同配合

对此，南昌市公安局交通管理局表

示，环岛改成十字路口有很多因素考量，

需要根据交通流量的持续调查，交通运行

参数的分析，进行客观、量化的评估，而且

拆除还牵涉投资、规划等诸多方面，需要

多个部门联动。

南 昌 市 交 通 改 善 工 作 领 导 小 组 办

公 室 相 关 负 责 人 也 表 示 ，随 着 城 市 发

展 ，有 些 环 岛 的 功 能 有 局 限 性 ，不 能 与

之 相 适 应 ，理 应 改 成 十 字 路 口 ，加 装 交

通 信 号 灯 ，但 这 需 要 一 大 笔 经 费 ，最 好

有部门来牵头，他们愿意全力配合把此

事解决好。

以前是街头地标 现在却成道路堵点

不合时宜的环岛何时改造

为“折翼天使”温暖护航
“党报帮你办”公益活动携手爱心企业走进芦溪县特殊教育学校

收到礼物很开心收到礼物很开心。。 本报记者 邹晓华邹晓华摄

拆除护栏后的洪都南大道墅溪拆除护栏后的洪都南大道墅溪路口路口。。

本报记者 蔡颖辉蔡颖辉摄

给孩子们发礼物给孩子们发礼物。。 本报记者 邹晓华邹晓华摄一起做手工一起做手工。。 本报记者 邹晓华邹晓华摄

给特殊孩子送去冬日温暖

“小朋友，这盒黏土送给你。”“小伙

子，这个篮球是给你的，平时要多运动

呀！”湛蓝的天空下，翠绿的草坪上，捐赠

活动正如火如荼地进行，九江银行萍乡

分行的志愿者将礼物一一分发到孩子们

的手中。虽然有些孩子不能开口说话，

但他们稚嫩的脸上都洋溢着喜悦的笑

容，宛如阳光般明媚。

芦溪县特殊教育学校工会主席李宜

萍说，感谢在寒冷的冬天给孩子们送来

温暖，为孩子慷慨解囊。活动现场，芦溪

县特殊教育学校还向爱心企业回赠了一

幅手工画《牡丹花开》。“这幅画是孩子们

亲手制作的，有纪念意义，也希望通过这

个举动教会孩子感恩。”李宜萍说。

捐赠活动结束后，九江银行萍乡分

行的志愿者前往班级看望正在上课的孩

子们。走进启智 1 班，数十名儿童正在

老师的指引下做着黏土手工，看到前来

的叔叔阿姨，他们格外兴奋，“叔叔你看

这是我做的花朵！”“阿姨你看我做的章

鱼！”大家热情地展示着各自的作品。

今年 13 岁的敖可欣正在低头专注

地摆弄着手中的黏土，五颜六色的黏土

被她搓成小小的球形，又被小心翼翼地

依次整齐排列。记者看到，这个名为《毛

毛 虫》的 作 品 惟 妙 惟 肖 、非 常 逼 真 。

看到孩子们的表现这么好，爱心志愿者

们也很开心，现场和他们互动起来，共同

完成了许多手工作品。

助听器送给听力障碍孩子

据介绍，芦溪县特殊教育学校是萍

乡市最早的九年制寄宿特殊教育学校，

现有教学班 8 个，送教上门班 1 个，共有

102 名在校学生，其中 14 名聋哑儿童，88
名智力障碍及自闭症儿童。

需要助听器的孩子名叫易裕博，今

年 14 岁。易裕博天生患有听力障碍，父

母都在外务工，姐姐在外地读大学。由

于前段时间的阴雨，导致助听器受潮损

坏，需要重新购置，而 1 万元的助听器对

于这个刚刚脱贫的家庭来说仍是一笔不

小的开支。在手语老师的辅助下，易裕

博得知收到一个助听器，开心地笑了起

来，并用手语比出“谢谢”。易裕博还用

手语告诉记者，他的理想是努力读书，长

大了考博士。

九江银行萍乡分行副行长李媛秀告

诉记者，分行坚持党建引领，红心向党，

公益为民的责任感，一直以来致力于社

会公益事业。分行党委激励全体党员发

挥先锋模范作用，发扬奉献精神，践行党

的初心使命。“让特殊儿童健康、快乐地

成长，是全社会的责任，我们有责任也有

义务参与到社会公益活动来。同时，我

们也想呼吁更多的人参与公益活动，为

这些特殊孩子贡献自己的爱心和力量。”

九江银行萍乡分行志愿者王倩倩

告诉记者，“这是我第一次接触特殊孩

子，让我很震撼，我认为每一个孩子都是

天使，我们要经常关心他们，让他们和别

的孩子一样快乐地长大。”

聚焦民生事，枝叶总关情。
11月10日，“党报帮你办”联合
九江银行萍乡分行来到芦溪县
特殊教育学校开展“我为群众办
实事”实践活动。不仅为孩子们
送上篮球、积木、颜料、助听器等
爱心物品，志愿者还和孩子们一
起做手工，现场气氛热烈，孩子
们像过年一样开心。

本报记者 洪怀峰

邮箱：404256486@qq.com
电话：13607089528

“每天从这个环岛路过，机动
车、行人、非机动车在一起混行，很
不安全。”近日，有读者向江西日报

“党报帮你办”平台反映，南昌市红
谷滩区丰和北大道锦江路口有一
个篮球场大小的环岛，由于没有设
置红绿灯，存在较大安全隐患。特
别是近年来随着通往昌北机场的
金山大道修通，以及从英雄桥匝道
进出红谷滩的车辆增多，这个环岛
到了上下班高峰还易拥堵，期盼有
关部门能将其拆除，改成十字路
口，并且加装交通信号灯。

11月10日 10时许，南昌市中大青山湖花园、湛蓝居近
2000户居民终于用上了自来水。此前，江西建工第一建筑有限
公司在青山湖西岸地下管廊施工时，将供水管网的顶管挖破，
导致他们停水达47小时，令居民苦不堪言。

当天 8 时许，江西新闻客户端“党报帮你办”平台接到中大

青山湖花园小区居民反映，小区停水快两天了，通过多个渠道

反映问题，却一直得不到解决，也没有人为此进行解释。随即，

记者赶赴现场采访，许多居民抱怨停水给生活带来的不便。“两

天没有水，虽然供水公司派了送水车到小区门口解决燃眉之

急，可我们这些上了年纪的人怎么提得动？”中大青山湖花园居

民陈大爷说，给他们的生活造成这么大的不便，也没有相关单

位出来道歉。

记者采访了解到，此次中大青山湖花园、湛蓝居两个楼盘

停水完全是人为因素造成，是江西建工一建在管廊施工时挖破

了供水管网。记者在工地现场拍摄刚抢修好的供水管网时，一

名工作人员出来喝止：“市领导已经来协调了，事情已经解决，

你们记者还来干什么？”一边喝止一边将工地大门锁上，对他们

为何会挖破水管等问题闭口不谈。

青山湖西岸片区基础设施工程建设单位为南昌城投，该项

目负责人杨杰表示，管廊项目施工已经两年多了，第一次遇到

这样的问题。当时，南昌水业集团提供的数据是，供水管网在

地下 13 米，结果挖到地下 8 米就挖破了顶管。事情发生后，工

作人员 24 小时进行抢修，由于土质松软，经常出现塌方以及加

固高压线铁塔花费了时间，影响了抢修进度。

“由于该场地有地铁施工、道路施工、管廊施工，所以供

水 管 网 铺 设 比 较 深 ，达 到 13 米 ，一 般 供 水 管 网 在 地 下 六 七

米 。”南 昌 水 业 集 团 相 关 人 士 介 绍 ，此 次 挖 破 的 是 顶 管 ，顶

管 是 有 弧 度 的 ，施 工 方 打 止 水 板 时 ，在 11 米 处 挖 破 了 顶 管

造成停水。

对 于 后 期 施 工 如 何 保 护 供 水 管 网 ？ 该 名 人 士 表 示 ，已

经 督 促 施 工 方 加 固 供 水 管 网 后 再 施 工 ，避 免 类 似 事 情 再 次

发 生 。

施工挖破顶管
近2000户居民停水47小时

南昌水业已督促施工方加固管网

“从去年5月份开始，这个路口因为施工被封闭了，现在施工结束，这里还是被护栏挡死。”近日，有读者向江西日报
“党报帮你办”平台反映，南昌市洪都南大道墅溪路口被护栏拦住，给群众出行带来不便。

本报记者 蔡颖辉

本报记者 余红举
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